

EL NORTE

GERONA MARTES 25 MARZO DE 1913

Año IV. Número 988

Diario Católico-Monárquico

EN DEFENSA DEL CATECISMO

Grandiosa manifestación de las señoras católicas de Gerona

3.000 mujeres acuden a la protesta.—Brillante éxito del acto.—Se manifiesta el público anhelo.—Fuera la enseñanza neutra!—Nuestra ciudad y provincia reclaman la obligación de enseñar el Catecismo en las escuelas

Hermosa actuación

Con orgullo lo hemos de consignar. Una vez más la mujer gerundense ha demostrado con sus actos los nobilísimos sentimientos de su alma. Una vez más ha hecho pública ostentación de sus creencias y entusiasmos religiosos patentando además su enemiga contra los sectarismos del Poder.

El gobierno de Romanones en pacto vergonzoso con los enemigos de la verdadera grandeza de España, en contubernio indigno con los apologistas de la semana trágica ha determinado llevar a cabo en la enseñanza una modificación que, como de costumbre, ha ocasionado protestas unánimes de la opinión, levantando a toda la nación en contra de sus determinaciones. Y no hay para menos.

Se quiere suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas; se quiere arrancar de la inteligencia de los pequeños toda idea de Dios; se quiere meter en sus corazones todo germen de virtud pero no atreviéndose a hacerle de golpe y porrazo; se pretende ejecutarlo cautelosa e hipócritamente con decretos como el de que nos vemos ocupando estos días declarando libre para maestros y discípulos la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Como si el Gobierno pudiera romper por sí y ante sí pactos sagrados. Como si no existiera una ley votada en Cortes, que determina lo contrario, que es la ley vigente en la actualidad, en la cuestión meritada!

Las damas españolas que por fortuna nuestra conservan en su corazón como en relicario sagrado la fé benditísima que nos dió el nombre inmortal, colocándonos a la cabeza del orbe, en todos los ramos del progreso humano, diéronse desde el primer momento cuenta de la gravedad del problema que se estaba planteando, comprendieron desde luego toda la malicia de lo que se proyectaba y ellas, que aman a sus hijos y los quieren buenos cristianos y dignos ciudadanos, útiles para la patria ablandando más que nadie a que excesos conduca la escuela sin religión, se yerguen en actitud enérgica, varonil, contra los que en repetidas ocasiones se han mostrado más atentos y condescendientes con la escoria de la sociedad aquella que se revuelca en los bajos fondos sociales que no con la que representa la mejor y más sana parte de nuestra nación.

Por esto si ha poco eran las damas de Madrid las que en número incalculable se dirigían a los altos poderes del Estado para que en nombre del público anhelo, se desistiera de herir las fibras más delicadas del alma nacional y más tarde las de Zaragoza y Valencia, las que exteriorizaban su disgusto por lo que se pretendía realizar contra toda ley y contra toda justicia tan sólo para agrandar a la hez de la sociedad y al hampar internacional que es la que secunda los designios de la infame secta masonica,

ayer fueron las de la Inmortal Gerona, que siguieron las huellas de sus progenitores, teniendo presentes los altos ejemplos de valor cívico dados en nuestra ciudad, por las heroínas que constituían el Batallón de Santa Bárbara en la lucha gigantesca por la independencia nacional lanzaronse a la calle en manifestación imponente y entusiasta para decir al Gobierno de francesados que poseemos que si como el tirano del siglo llegara a sojuzgar a las demás ciudades de España lo cual es sumamente difícil infiriendo en ellas el espíritu deletéreo y corrompido de la enseñanza sin Dios, en Gerona no pasarán sus perversos designios sin que se levanten mil matronas que como Judit corten la cabeza al Holfernes maldito del liberalismo y le hagan caer el polvo de la derrota como si se tratara de un Napoleón cualquiera.

Que no se ofenden impunemente en Gerona y su provincia los sentimientos cristianos, que no se toleran los bofetones de nadie sin que se reciba el correspondiente merecido.

¡No faltaba más!

Acto imponente

El acto realizado ayer por nuestras valerosas católicas y dignísimas mujeres excede a toda ponderación.

Fué un resurgir viril, enardecedor, del alma femenina, lacerada en lo más íntimo por los proyectos sectarios del gobierno; fué un despertar vigoroso, enérgico, de la conciencia cristiana de la mujer gerundense, cuyo mejor blason, es el entusiasmo que en todas ocasiones le anima y enardece, para poner de manifiesto su acendrado catolicismo y su hidalguía de españolas.

Antes del acto

Mucho antes de la hora anunciada, empezaron a acudir a la plaza de la Constitución mujeres de todas las clases sociales. Desde la modesta sirvienta hasta la más encopetada y linajada dama; la mujer católica de Gerona, tomó parte como un solo hombre, en la gran manifestación.

La plaza de la Constitución era un verdadero hormiguo humano. Las señoras ocupaban los bajos de las Casas Consistoriales. La Junta reunida en el salón de sesiones, ultimaba los detalles del acto.

En marcha

A las once menos diez minutos se puso en marcha la manifestación, a cuyo frente iba la Junta de señoras en masa.

En la plaza de la Constitución, Calle Ciudadanos y todas sus travessas había una inmensa multitud de hombres y numerosos jóvenes católicos de diferentes entidades y del Requeté Jaimista, que al paso de las señoras descubrían con respeto y prorrumpían en grandes aplausos.

Las calles del tránsito, lucían vistosas colgaduras que daban una hermosa nota de color al acto que se estaba efectuando.

Al llegar a la Subida de San Martín, la vanguardia de la manifestación, que aún ocupaba toda la calle de Ciudadanos, situose frente al edificio del Gobierno Civil. Una comisión subió a entrevistarse con el señor Gobernador Civil, mientras el resto de las manifestantes iban ocupando puesto en la Subida de San Martín, que en aquellos momentos ofrecía sorprendente golpe de vista.

Entrevista con el gobernador

La referida Comisión subió al despacho del señor Lacalle, entregándole el mensaje que publicamos a continuación: El gobernador, a quien acompañaba el secretario, dijo a las señoras, que con suma complacencia trasladaría al gobierno su protesta.

La comisión salió muy satisfecha de la deferencia que con las señoras tuvo el señor Lacalle.

El mensaje

He aquí, ahora el texto del Mensaje entregado a la primera autoridad de la Provincia como representante del Gobierno en la misma.

EXCMO. SR: Las señoras y las madres católicas de Gerona, uniendo su voz a la de toda España, vienen, representadas por nosotras, a protestar solemnemente, con todo respeto, pero con toda la energía de su alma, ante V. E., como representante del Gobierno de Su Majestad en esta provincia, y a rogarle se sirva transmitir al Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros nuestros vivísimos anhelos de que la enseñanza del Catecismo siga siendo obligatoria para maestros y discípulos en las escuelas oficiales. Cualquiera modificación en este punto lo reputaríamos como un portillo que se pretende abrir para la introducción de la enseñanza neutra que repugnamos y combatimos en nombre de la religión y de la patria.

Más aun, consideramos necesario vusiva el Gobierno a hacer obligatorio el estudio de la religión en los Institutos Generales y Técnicos de segunda enseñanza, como medio eficaz de preparar la juventud para resistir el empuje de las pasiones y los halagos de la impiedad en los momentos críticos de su entrada en el mundo y cuando gran parte de ella ha de separarse de su familia para ingresar en las Universidades.

Somos madres, los pelgros arrecian, y todavía nos vemos obligadas a consignar otra protesta, que confiamos no será desatendida. La fuente de la enseñanza en las escuelas oficiales y particulares de España es el profesorado de la Escuela Superior del Magisterio y la mayor parte de sus individuos

son procedentes de la Institución libre de Enseñanza, no han obtenido el cargo por oposición sino que han sido nombrados de Real Orden, y se jactan de ser librepensadores. ¿Puedo esto tolerarse en un país católico? Por lo que a nosotras toca y tenemos la seguridad de que la mujer española en masa comparte nuestro sentir, nos oponemos con todas nuestras fuerzas y con cuanto representamos y valemos a tamaña enormidad que ha de corromper necesariamente la enseñanza católica en las escuelas.

Gerona, señor Gobernador tiene una razón muy especial para obrar así. Gerona debe su gloria y su inmortalidad a las enseñanzas cristianas que nuestros padres aprendieron en la escuela y vivieron y sintieron en el seno del hogar doméstico; y nosotras, que somos celosas y hasta tenemos orgullo de la historia que nos legaron nuestros antepasados, tan cristianos como heroicos, nos vemos obligadas con inmensa pena a considerar como enemigo declarado de nuestras grandezas tradicionales a cualquier Gobierno que atentando a la enseñanza cristiana pretendiese envenenar las almas de nuestros hijos, entibiando juntamente con la fe, su patriotismo.

Estos son nuestros sentimientos, que ponemos confiadamente en manos de V. E., seguras de que, como autoridad y como caballero, transmitirá juntamente con nuestra protesta al Gobierno de Su Majestad para que seamos oídas y atendidas.

Gerona 19 de Marzo de 1913. Siguen las firmas en número de más de 3.500 de señoras de todas las clases sociales.

Germina el acto

Al bajar la comisión de nuestro primer centro oficial resonó una estruendosa salva de aplausos.

Acallados éstos la señora doña Manuelita Carreras de Coll, dió lectura del siguiente telegrama, que fué aplaudidísimo:

Telegrama

Cardenal Scio. Estado Roma-Vaticano

Madres familia Gerona, reunidas ingente número para protestar contra proyecto Gobierno supresión enseñanza catecismo escuelas, reiteran inquebrantable adhesión Iglesia implorando bendición Sumo Pontífice.

La Comisión

Continuó la señora doña Manuelita Carreras en el uso de la palabra, dando las gracias en oportunas palabras, a todas las mujeres católicas de Gerona por la brillante manifestación de catolicismo que habían dado y por el entusiasmo que habían observado. Fué ovacionada. La multitud se disolvió en medio del

mayor entusiasmo, comentándose en toda la ciudad el enorme éxito de la protesta femenina.

En el Ayuntamiento

La Junta seguida de un compacto grupo dirigióse luego a las casas consistoriales para manifestar al señor alcalde que la manifestación se había deslizado sin ningún contratiempo con el mayor orden.

El Sr. Vallés no se encontraba en aquellos momentos en su despacho pero fueron recibidas por el segundo teniente alcalde don Juan Amich quien en extremo complaciente manifestó que trasladaría su notificación al señor alcalde. Luego felicítolas por su actitud.

En el Palacio Episcopal

Inmediatamente la Junta pasó a saludar al Rmo. Prelado de la Diócesis para darle cuenta del éxito del acto realizado en defensa de la enseñanza del Catecismo en las escuelas y renovar el más sincero homenaje de adhesión a sus enseñanzas.

El Prelado se mostró complacido de la actitud de las señoras católicas de Gerona representadas en la Junta que le visitaba dándole su paternal bendición.

Un comentario

Los que venían durante estos días haciendo trabajos de zapa para que no tuviera efectividad la protesta de las mujeres católicas de Gerona, los que venían adelantando el fracaso, de la manifestación a realizar a fin de poner el desaliento en las filas de las que habían de formar parte de ella, se han llevado un chasco fenomenal. El éxito hermosísimo del acto efectuado es un mentis vigoroso a su incomprensible actitud.

Por primera vez en nuestra ciudad se ha exteriorizado la mujer católica para reclamar de los Poderes públicos respeto y consideración a las generales creencias y lo ha hecho con una seriedad y entereza dignas de todo aplauso y con una gallardía y entusiasmo merecedora de toda clase de elogios.

EL NORTE así como se los tributa ardorosos, con tal motivo, no puede menos de censurar acremente la actitud de algunas autoridades que dóciles a la voz de sus Jefes, pusieron a última hora toda clase de obstáculos para que no se llevara a cabo la protesta.

No contaban seguramente con la virilidad y energía de la mujer gerundense que no se deja convencer a pesar de los pesares, y de ahí el rídiculo que se han llevado. Por lo visto les duele a nuestros gobernantes que se manifieste el público anhelo de la opinión española eminentemente católica.

¡Bien por la Junta de Damas organizadora del acto!
¡Viva la enseñanza católica!

En nuestra Provincia

Crece sobre nuestra mesa de redacción el amontonamiento de notas de los diversos pueblos de esta provincia en las que se nos manifiestan las protestas cursadas al Presidente del Consejo de Ministros y al Mayordomo Mayor de Palacio con motivo de los proyectos del Gobierno de declarar neutra la enseñanza, que es a lo que se tiene al declarar libre la del catecismo en las escuelas.

Seguendo nuestra labor vamos a reproducir algunas de ellas que el espacio no nos permite más.

De S. Martín Sapresa

«Presidente Consejo Ministros, Junta padres familia Apostolado Oración pueblo todo San Martín Lapresa, protestan plan ridículo Gobierno supresión enseñanza obligatoria doctrina cristiana escuelas.»—Riera de Vall Roura, Rabaseda, Turón, Bosch, Lloré, Taberner y Panell.

En parecidos términos se ha dirigido otra al Mayordomo Mayor de Palacio.

De Quart

«Mayordomo Mayor Palacio.—Madrid. Alcalde, Juez municipal, Secretario general, Maestros nacionales y totalidad vecinos distrito de Quart, compuesto de pueblos Palol, Castellar y San Mateo protestan enérgicamente contra proyecto Gobierno suprimir enseñanza catecismo escuelas nacionales.»

«Joaquín Masgrau, Alcalde; Mateo Oliveras, Juez; Pedro Montserrat, Profesor; Modesta Butiña, Maestra nacional; Constanza Román, Maestra privada; y Gerónimo Ribot, Secretario del Ayuntamiento.»

De Cantallops

«Presidente Consejo Ministros, Madrid. Maestros primera enseñanza Cantallops protestan decreto proyectado enseñanza catecismo, Suñer, Vicens.»

«Mayordomo Mayor Palacio, Madrid. Católicos Cantallops repudian proyectado decreto enseñanza catecismo.»

De Garrigolas

«Presidente Consejo Ministros, Madrid. Maestra y discípulos Garrigolas protestan plan contrario enseñanza doctrina cristiana sostiene moralidad.»—Agustina Castello, Profesora, Maritza Alban, Saturnino Gibert, Mercedes Ferrer, Mercedes Ripoll, discípulos.

«Mayordomo Mayor Palacio, Madrid. Maestra y discípulos Garrigolas acuden a S. M. aconseje Gobierno mantenga obligatoria enseñanza catecismo es»

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; s'tana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rámbra de la Libertad, 15
(lado del río, frente del Café Norat)

CLINICA FUREST

Gerona — NORTE 15 — Gerona
de 9 a 12 y de 2 a 5 tarde

Maságes vibratórios. Ducha de ai-re caliente. Electricidad Estática. Baños locales de calor y luz electri-ca, en el Radiador Fototérmico. Me-canoterapia para las parálisis en las extremidades.

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el

FERINOL

Brevete del frances S. parotas.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías
Al por mayor en los Centros de Exportación



DEPOSITO EN GERONA:
FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA," DE DON FRANCISCO DE A. BOCA

cuelas.—Agustina Castelló, Profesora; Meritín Alabau, Saturnino Gibert, Mercedes Ferrer, Mercedes Ripoll, discipulos.

«Mayordomo Mayor Palacio. Madrid.

Junta madres de familia Garrigolans, pide enseñanza catecismo obligatorio, maestros y discipulos escuelas primarias.—Presidenta, Ana Castells.

«Presidente Consejo Ministros. Madrid.

Junta Padres de familia Garrigolans protestan enérgicamente proyecto su-presión enseñanza obligatoria catecismo en las escuelas.—Presidente, José Batllori.

Peregrinación nacional a Lourdes

Recordamos a nuestros amigos y a cuantos deseen tomar parte en el acto grandioso que se prepara que el día 31 termina el plazo de prórroga para la inscripción siendo preciso por lo mismo una determinación rápida sobre el particular.

De actualidad

Más sobre el "Magisterio Gerundense"

El artículo que vio la luz en estas columnas el sábado último debido a un estimado colaborador, ha producido el doble efecto que su autor sin duda se propiaba, a saber: mover la conciencia católica de muchos maestros contra las orientaciones que al periódico, órgano del magisterio gerundense, viene marcando su actual director, profesor de Pedagogía de este Instituto señor Cortal, y servir a la vez de estímulo al profesorado del Grupo Escolar para deshacerse en protestas de que en sus clases se da la enseñanza de la Doctrina Cristiana. Prueba lo primero las manifestaciones de muchos dignos profesores que entienden justamente que «El Magisterio» no ha de servir de púlpito al último que llegue y evidencia lo segundo, la contrariedad que sabemos causó el citado artículo a los profesores del Grupo Escolar, contrariedad que se patentiza en la siguiente carta que nos ha remitido, el profesor don Silvestre Santaló:

«Sr. Director de EL NORTE. Presente.

Muy Sr. mío: he leído con gran sorpresa el artículo que titulado: De actualidad. «El Magisterio Gerundense» publica hoy el periódico de su dirección, atribuyéndome la paternidad de un artículo inserto en el órgano del Magisterio oficial asociado que habla de las madres españolas, y deseo que conste, porque es verdad: 1.º Que desde noviembre último no dirijo yo el periódico «El Magisterio Gerundense» ni siquiera formo parte de la Redacción. 2.º Que tengo por costumbre, si alguna vez escribo para la prensa, firmar mis artículos; 3.º Que de consiguiente no es mío el artículo que comenta EL NORTE. Y 4.º que, como siempre, estoy a disposición de toda persona honrada para escuchar las observaciones que quieran hacerse sobre mi conducta profesional y cívica.

Es claro que es lamentable que se lleve y traiga mi nombre en asuntos de índole como el que motiva estas líneas.

Las palabras que me dirige EL NORTE serían calumniosas si usted con esta mi declaración, no las retirara, como espera su afilmo. s. s.

S. Santaló.

Gerona, 22 mayo 1913

Ya ve el Sr. Santaló que somos complacientes pues a pesar de que en el artículo a que él alude, nadie que sepa leer verá ninguna afirmación opuesta a las que hace en su carta se la publicamos deseosos también nosotros de hacer justicia a todo hijo de vecino.

Que el señor Santaló sea autor del artículo por nuestro colaborador «Samuel» combatido no lo ha dicho EL NORTE ni menos que aquel fuera el autor del mismo.

Lo que sí he o. hecho es transcribir un párrafo suscrito por dicho señor en absoluto opuesto a las teorías educativas (sic.) sostenidas por la dirección de «El Magisterio».

Que el señor Santaló no está conforme con las nuevas orientaciones de su periódico profesional? Celebramos muy de veras su actitud, en la que hemos de creer estarán conformes sus dignos compañeros de profesorado y en la que es indudable cooperará la mayor parte de los maestros de la provincia de los que es órgano oficial «El Magisterio».

RAPIDA

¡Alerta...!

Al anunciar por primera vez desde este lugar la protesta que empezaba a levantarse contra los sectarios planes de un gobierno desecristianizador decíamos que eran las primeras ráfagas de un huracán que se acercaba potente; más hoy ha llegado el huracán a su apogeo casi y ha demostrado una vez más que España es católica y sabe, cuando quiere, atomizar a los gobiernos que creyéndose fuertes porque no son atacados pretenden dominar a su capriño y no seguir su deber los intereses de sus súbditos.

El gobierno solo, abandonado o a lo menos sin el apoyo de sus aliados no tiene más remedio que aflojar velas.

La protesta no arrecia o se ha calmado comparada con algunos días anteriores, solamente aplazada, no terminada; y si el gobierno continúa en sus trece, esto no será protesta ni será huracán será el acabóse, será la fuerza de que hablaba Larramendi con que arrebataremos de manos del gobierno el proyecto de ley atentatorio contra los sentimientos y creencias del pueblo español.

Católicos, no retiremos todavía las armas no sea que los enemigos nos hayan urdido una emboscada, estemos alerta en los atrincheros para continuar la lucha con mayores bríos si entrevemos la menor señal de que el gobierno vuelve a las andadas.

Consultorio y Clínica de

enfermedades de los ojos de J. TARRÚS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

GENERALES

Desde Cossá de la Selva.—El día 13 tuvo lugar la primera Comunión privada. Por la tarde los comulgantes fueron obsequiados con una merienda en el campo y el domingo siguiente con sesión de proyecciones.

—Ha sido inaugurado el «Casal de San Martí» precioso local en uno de los barrios más obreros, especie de «Oratorio festivo» en que son recogidos las tardes de los domingos todos los niños de los alrededores.

—Han sido solemnísimas las funciones de Semana Santa. Las procesiones muy concurridas y sin incidentes. El «Orfeó Catalana» ha contribuido brillantemente a su lucimiento.

—El domingo pasado tuvo lugar en el local del «Patronato de jóvenes obreros» la repartición de rosas o tortells a los niños de las doctrinas. Se repartieron más de mil y fueron obsequiados con una sesión de magníficas y graciosas proyecciones los niños y niñas que acuden a la enseñanza del Catecismo.

—El mismo domingo tuvimos el honor de saludar «L'ablé» Auguste Dromer, Maestro de Capilla en Vasoul (Francia) y excelente musicólogo que vino a visitar nuestro «Orfeó», aprovechando la ocasión de estar en Basa-lú por cuestiones de música.

—El próximo domingo es el destinado para fundar en el «Patronato de jóvenes obreros» una «Caja Dotal y de Ahorros. Está de enhorabuena esta importante entidad de acción feminista.

—Ayer marchó al Congreso Mariano de Mstaró, una nutrida representación de la Congregación de esta Parroquia.

Tómese buena nota

Por haberse retirado del negocio y venta de objetos para iglesia doña Benita Reixach viuda de Figueras el nuevo dueño de la misma don Francisco J. Calderó, tiene el honor de participar a los Sres. Rdos. Sacerdotes y al público en general, que en su establecimiento hallarán todo lo concerniente al ramo propio para ejercer su alto Ministerio a precios sumamente económicos así como suma prontitud en la cumplimentación de los encargos que se dignen otorgarle.

Calle Zapaterías Viejas, 4.—GERONA (Cerca del Correo)

Se ha declarado un incendio en la finca llamada «Argorra» del término de Campellas, propiedad de don José Colomer. El fuego recorrió una extensión de 425 metros cuadrados, consumiendo leñas bajas y 100 robles. Fue sofocado una hora después de iniciarse. Se cree que el suceso fué casual.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndolo a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Desde FIGUERAS: Siguen los preparativos para las representaciones que han de consolidar

en los figuerenses la fama de artistas y de emprendedores que se han conquistado. Está montándose ya el inmenso tablado que ha de servir de escenario a los espectadores; el Orfeón «Art i Patria» de Figueras ensaya con actividad los corales de la obra que le están encomendados, el director escénico J. Pous Pégés contrata las primeras figuras del Teatro catalán y el director musical los mejores ejecutantes.

Los perpignanenses se proponen invadir Figueras para disfrutar por segunda vez de una obra que tanto admirador, y toda la comarca habla con elogio de las fiestas que se preparan este año en la hermosa capital del Ampurdán.

Reumáticos:

El único balneario abierto durante el invierno, es el de Archena, que es el único también reconocido sin competencia para el tratamiento de las enfermedades artríticas y reumáticas.

Recomiéndarle igualmente las emi-nencias médicas del mundo entero, contra las enfermedades avariósicas, nerviosas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y como auxiliar de las medicaciones mercurial, iódica y arsení-cas. Coches-omnibus del balneario a la llegada de todos los trenes.

Pídanse tarifas y toda clase de detalles a Basilio Irureta, Balneario de Archena (Murcia)

Por la Guardia civil fué detenida en Montrás, María Bruguera.

Locales

Copiamos del colega Diario de Gerona lo que sigue:

Se nos comunica que por dedicarse a la profesión de Dentista sin título ni estudios que le capaciten ha sido condenado por el Juzgado de estacuada D. Pascual Martínez Crespo, habitante en la calle del Progreso núm. 8, 2.º, 1.ª

—ELIXIR CALLOL. Preferido por los niños a las Emulsiones por su gusto agradable.

El próximo sábado 29 del actual comenzará en la parroquia Iglesia de San Félix un solemne novenario que la Asociación espiritual de devotos del glorioso Patriarca San José dedica a su excelso Patron.

La función empezará a las cinco y media de la tarde, rezándose la Corona seguirá luego la novena, cantándose los Padrenuestros y Ave Marías antes del sermón que dirá todos los días el Rdo. P. Luis Baylina de la C. de J.

El domingo 6 de Abril habrá Comunion general con plática preparatoria a las siete y media.

Colegio de la Inmaculada Dirigido por Hermanos Maristas CLAVERIA, 12.—GERONA

En este centro docente, se abrirá, después de las presentes Pascuas, un curso preparatorio, para ingresar en junio en el Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Los más aventajados, podrán además presentar alguna asignatura del primer año de bachillerato.

En Junio se hará otro tanto para el ingreso de Septiembre.

Ayer noche celebró con gran concurrencia en el Centro Moral Gerona

dense la solemne Velada Necrológica organizada por nuestros correligionarios, en honor de los Mártires de la Tradición y en la que pronunció elocuente discurso el Diputado a Cortes por este Distrito don Damacio Iglesias. En la edición de mañana haremos del acto con más amplitud.

Los mejores CAFES de Moka, Caracolillo y Puerto Rico, tostados diariamente y sin evaporación se venden a la : SUCURSAL JUNCOSA : — COLMADO GELABERT —

En el sorteo verificado por las Religiosas Adoradoras resultaron agraciados con la gira y almohadas el número 2980 y con las tohallas el número 4646.

Conviene saber a los que padecen de reuma, gata, ciático, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., que la «Piperazina doctor Gau» cura tan molestas dolencias originadas del artricismo.

El día de Pascua de Resurrección fué llevado a las Piletas Bautismales el hermano hijo de nuestro querido amigo el Diputado provincial jaimista don José M.ª Vilator Casellas.

Le fué administrado el sacramento por el Rdo. Narciso Frats, Secretario de Causas Pías de la Diócesis, apadrinado por don Narciso V. labor, hermano del padre en representación del abuelo paterno don Francisco y la distinguida escritora de La Bisbal deña Trinidad Aldrich, que impulsaron al infantito los nombres de Jaime, Joaquín y José.

Reciben con tal motivo los padres padrinos y demás familia nuestra más cordial enhorabuena.

El Banco Vitalicio de España ha realizado durante el año de 1912, 1.832 pólizas que aseguran un capital de pesetas 17.386.244,25.

Su cartera de riesgos en cursos que se eleva a fines de 1911 a pesetas 119.609.107,92 asciende en 31 Diciembre de 1912 a ptas. 123.941.817,40 lo que representa un aumento de pesetas 4.332.709,48.

Estas cifras revelan el continuo desarrollo de las operaciones del Banco Vitalicio de España y la aceptación cada día más merceda que tienen en el público sus numerosas combinaciones de seguros mixtos, combinados, de retiro, de amortización y complementario.

(Las cifras presentadas son salvo error omisión que solo puede ser de detalle).

Autorizado por la Comisaría General de Seguros.

Delegados en Gerona:

Sres. Subirana y Solá

Ayer fué conducida a esta ciudad la pareja de la guardia civil que mató a Ramón Albó a orillas del río Ter.

TIENDA PARA ALQUILAR con algunos muebles, todo propio para comercio de comestibles en la calle de la Barca. Razón: Platería, 28, tienda. PRECIO MODICO

La Compañía que actúa en el Teatro Principal es digna de todo elogio. Aparte de un especial cuidado en la elección de las obras, pone un gran empeño en la representación de las mismas, de suerte que puede decirse que pocas veces hemos visto en Gerona tanto arte en el nuestro primer Coliseo. En la noche del sábado último se puso en escena la preciosa obra de Lope de Vega «La moza de Cantaro» re-

fundición del insigne literato don Tomás Lucifio. De la labor de todos se ocupará en sección aparte nuestro crítico teatral.

A las señoras

Grande y variado surtido en MANTILLAS PARA SEMANA SANTA.—Última novedad en mantones CHANTILLY.—Preciosas mantillas de BLONDA LEGITIMA Y GUIPUR.—POLLITAS IMITACION DE BLONDA con nuevos dibujos.

Nocomprar sin visitar antes esta casa

MARIA PADRE

Calle Albareda 10.—Gerona

(Frente al Hotel del Comercio)

Hace ya varios días una turba de mozalbetes situada en la plaza de la Independencia se entretiene en echar piedras con ondas en todas direcciones, con tal descaro, que poco faltó que el otro día, una piedra de grandes dimensiones hiriese gravemente a dos criaturas que estaban jugando en la galería de una de las casas de la calle de las Baileistas.

Llemamos la atención del señor Alcalde sobre tan escandaloso abuso.

LA NOTA DEL DIA.—Todo encarece, es la lamentación constante, con todo debe hacerse una excepción a favor del GAS consumido en COCINAS y HORNILLOS para gulsar, ESTUFAS, CALENTADORES para cuarto de baños y para la CALEFACCION EN GENERAL que está AHORA LIBRE DE TODA CLASE DE IMPUESTOS. Preciosa luz con el MODERNO mechero INVERTIDO. Mostrarios y referencias: FABRICA DE GAS, Industria: número 4. Teléfono, número 54.

La Guardia municipal encerró ayer en el calabozo a una vecina de esta ciudad, habitante en la calle de Cede-reros que promovió un fuerte escándalo en la vía pública.

J. MARGALL, Peluquero antiguo oficial de la Casa Corominas

Participa a sus clientes, amigos y público en general haberse hecho cargo de la dirección de la misma en lo que se refiere a la asepsia y comodidad a la vez que dispondrá de un servicio esmerado a la altura de lo mejor en su clase.

La Agrupación Recreativa del Centro Moral inauguró la noche de Pascua la temporada de primavera poniendo en escena el drama en 3 actos «Pena de oro» y el sainete «Un pagés que prelé un plet».

Los jóvenes aficionados desempeñaron con exactitud sus respectivos papeles, cosechando merecidos aplausos.

Dr. F. COLL TURBAU — MÉDICO DEL HOSPITAL — (Servicio de Cirujía) Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública Cirujía general y enfermedades de la mujer CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y 5 y media. — Días festivos de 10 a 12. Gerona, Forsa, núm. 4, piso 1.º (Frente a la Administración de Correos)

